



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



MIGRACIÓN

USAID fomenta la prosperidad, la seguridad y la mejora de la gobernabilidad conectando a los guatemaltecos con oportunidades que les permitan mantener medios de vida dignos en sus comunidades de origen.

USAID y sus socios trabajan con el Gobierno de Guatemala, los municipios, el sector privado y la sociedad civil para implementar una amplia gama de proyectos diseñados para crear nuevas oportunidades económicas, mejorar los resultados de salud y educación, garantizar la seguridad alimentaria y proteger el medio ambiente. USAID también desarrolla las capacidades del Gobierno de Guatemala para brindar seguridad y justicia a todos los guatemaltecos mediante el fortalecimiento de las instituciones clave del sector judicial, la lucha contra las redes criminales internacionales y la reducción del crimen y la violencia en todas sus formas. El enfoque de USAID se alinea con la Estrategia de EE. UU. para abordar las causas fundamentales de la migración en Centroamérica, diseñada para facilitar las condiciones para que los guatemaltecos lleven vidas seguras, dignas y prósperas en sus comunidades.

CONTEXTO Y RETOS

La migración es un fenómeno complejo que una variedad de factores estructurales relacionados con la falta de oportunidades económicas, el crimen, la corrupción y los servicios inadecuados a nivel local. Cada año, alrededor de 200.000 ciudadanos guatemaltecos son detenidos en la frontera sur de los

EE.UU., incluidos más de 50.000 niños migrantes no acompañados (UAC). Si bien la programación de USAID aborda estos desafíos a mediano y largo plazo, no es posible interrumpir el ciclo de la migración irregular sin un desarrollo sostenido e inclusivo.

ENFOQUE Y RESULTADOS

USAID utiliza un enfoque triple para abordar la migración irregular en Guatemala. Primero, las acciones preventivas facilitan oportunidades educativas y de subsistencia para los guatemaltecos en sus comunidades para que no tengan que recurrir a la migración irregular para acceder a estas oportunidades. En segundo lugar, USAID mitiga la probabilidad de migración irregular al apoyar a las comunidades vulnerables a la inseguridad alimentaria, la degradación ambiental, los desastres naturales y el desplazamiento debido a la violencia. En tercer lugar, USAID promueve el retorno digno y la reintegración sostenible de los migrantes retornados al conectarlos con oportunidades para mitigar la migración irregular repetida. USAID Guatemala prioriza el compromiso con los pueblos indígenas, las mujeres y los jóvenes para garantizar que tengan una voz en el proceso de desarrollo de Guatemala. Históricamente, estos grupos han quedado fuera de esta conversación y siguen estando entre los más vulnerables del país a la migración irregular.

Finalmente, USAID apoya enfoques novedosos para dar forma a la migración en apoyo del desarrollo inclusivo. Las acciones clave incluyen promover vías legales a través de programas de visas de trabajo temporal, promover la educación financiera para el uso productivo de las remesas y mejorar las condiciones de seguridad en ciudades intermedias para promover una migración interna segura y ordenada. En última instancia, las acciones de USAID promueven el desarrollo a corto y largo plazo para mejorar la calidad de vida de los guatemaltecos, sus familias y sus comunidades.

INFORMACIÓN DE CONTACTO

USAID/Guatemala: info-guatemala@usaid.gov